

産建 第 179 号  
平成20年10月22日

国土交通省 道路局長 様

関ヶ原町長

淺井 健太郎

長原町  
印

今後の道路行政についての意見・提案の提出について

平成20年9月19日付照会がありました国道企第37号の標記の件について別紙の  
とおり提出致します。

今後の道路行政についての意見・提案

①道路行政全般について改善すべき点、要望や提案など

様式 ①

岐阜県関ケ原町 ○○都道府県○○市町村

憲法25条でいう生存権を尊重するという視点からすると、東京であろうと地方であろうと一定のサービスは維持されるべきである。

たゞ一国民という立場からみると、道路行政は力の強い国會議員がいるところほど優先順位に恵まれているのではないかという懸念がある。

国会で、与党、野党を含めて色々な議論があるが、地方の実態とかけ離れて、議論になっていないのが不満である。

特に道路行政は巨額の税金を使われ、大きな権限が存在する。

行政の公正性、平等性からして、旗議員とやゆされる国會議員や衆議院議員など、意見より、地方の首長などの意見を真摯にうかとめる仕組みを確立し、予算に反映すべきである。

今後の道路行政についての意見・提案

②-1 地域の現状と抱える課題

様式 ②

岐阜県関ケ原町 ○○都道府県○○市町村

○現状

関ヶ原町は伊吹山等に抱かれたすり鉢状の盆地で、町土の80%を山林が占めるという典型的な中山間地である。また冬期の積雪は全国的に有名で、またその21号と交さする国道365号が南北に伸び、交通の要衝となつては、更に名神高速道路もあり、積雪時には交通の渋滞が恒常的に発生し、町全体が麻痺せに陥ることもしばしばある。莫大な雪のように街に立たせても困るが、葬儀の際に遺体を機械で運ぶとか葬式をのばすという現象がおこつてゐる。

○課題

- 少し意見をほぐれるともしかしながらお許しいただきたい。
- ① 現在、国道21号ハイバスの3工区をお願いしているが、遅々として進まない、その原因の一つに県の3分の1の裏面の問題がある。高める県と貪る県とでは格差が生じる。こうした制約は改善すべきである。
  - ② 関ヶ原町は西から東へ、北から南へと分かれの二面性がある。このため、積雪時に、トラック1台で21ヶ所を1回で積む事になると、たゞまち渋滞が発生する。水資源に乏しい本町のようなどこかは、電熱による融雪装置が必要である。
  - ③ 中山間地には狭隘道路が多い、また付近の用地等には、入口道路が足りず、出でく道路がないところがある。こうした道路の改変などに手厚い補助がほしい。

関川原町は土地余力に乏しい町である。少ない平坦地の中に、文化財保護法という元禄頃の法規では、史跡地が約23万平方メートル存在する。現在、文化庁との話し合いを進めながら、開戦地17万平方メートルの保存と活用に取り組んでいる。また将来は、戦地6万平方メートルも視野に入れたい。

取り扱い

この中で一つの課題となってきたのが、道路である。

基礎的自治体が町の振興をめざす取り組み一大プロジェクトには、国土交通省とも光をあわせたい。

今後の道路行政についての意見・提案

様式④

③道路施策の重点事項(期待する効果や評価等)

岐阜県関ケ原町

○重点事項	○代表事例	○期待する効果や評価等	○その他
ボランティア活動と協働作業	地域内国道のチェーンベースの定期的な清掃作業	地域の連帯とコスト削減	